

SE PREVÉ QUE LAS OBRAS COMIENCEN ESTE AÑO:

## La primera biblioteca regional de Arica usará la exestación del ferrocarril a La Paz

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Dos edificios nuevos, un auditorio para 180 personas, una cafetería y oficinas para servicios públicos como el Consejo de Monumentos Nacionales y la Coordinación de Bibliotecas Públicas. Pero, sobre todo, la primera biblioteca pública que tendrá la Región de Arica y Parinacota.

Todo es parte del proyecto de \$30.234 millones —financiados con recursos del Plan Especial de Desarrollo de Zonas Extremas— que busca rescatar la exestación del Ferrocarril Arica-La Paz, uno de los edificios más tradicionales del centro de la ciudad del extremo norte.

El complejo fue inaugurado en 1913 y es Monumento Histórico desde 1990. Está en 21 de Mayo, el principal paseo peatonal de la urbe, junto a la costanera, la caleta de pescadores y el acceso al terminal portuario.

### “Lugares de encuentro”

Además, a poca distancia se encuentran el Morro y una zona patrimonial compuesta por edificios dise-



**Deterioro.** La fachada del edificio, uno de los más tradicionales de esa ciudad, junto a una pileta aledaña han sido vandalizados en los últimos años.

ñados en el siglo XIX en talleres del ingeniero francés Gustavo Eiffel, como la catedral San Marcos y la casona que ocupa la Delegación Presidencial, entre otros.

El Servicio Nacional del Patrimonio Cultural consigna que las obras comenzarán este año y que la meta es que el edificio funcione desde 2029.

“Esta región se merece una biblioteca a la altura de las grandes bibliotecas de Chile y del mundo, con alto estándar. No solo son espacios para

préstamos de libros, también son lugares de encuentro, seguros, de convivencia ciudadana, que revitalizan barrios”, señala la directora nacional del Patrimonio, Nélida Pozo.

“Este casco histórico merece inversión y que todas las instituciones se alineen para dotar de una infraestructura cultural y patrimonial digna para vecinas y vecinos”, añade.

El permiso de edificación ya fue otorgado y hoy se está a la espera del RS del Ministerio de Desarrollo Social.